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Durante sabatina, Ciro Gomes 
defende a preservação da ZFM
O candidato citou o mo-
delo durante uma fala de 
reestruturação da lógica 
econômica 

O candidato do PDT à Presi-
dência da República, Ciro 
Gomes, disse nesta terça-
-feira (23), em entrevista 

ao Jornal Nacional, que pode re-
avaliar o discurso duro contra ad-
versários e que tem como tarefa  
reconciliar o Brasil.

Ciro também propôs utilizar ple-
biscitos para resolver impasses na 
aprovação de projetos e, assim, 
superar alianças com setores do 
Congresso que, segundo ele, levam 
a uma “crise eterna”. 

Ciro foi o segundo candidato a 
participar da série de entrevistas 
do JN. Candidato à reeleição, Jair 
Bolsonaro (PL) foi entrevistado na 
segunda (22). Os próximos serão Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT), na quinta-
-feira (25), e Simone Tebet (MDB), 
na sexta-feira (26). 

Ciro foi questionado se o tom 
duro que ele usa para falar dos 
adversários na disputa eleitoral 

Ciro foi o segundo candidato a participar da série de entrevistas do JN

não contradiz o compromisso de  
pacificar o país.

“Eu devo sempre reavaliar [modo 
como trata os adversários]. Eu faço 
esse esforço de humildade perma-
nentemente. Minha tarefa é recon-
ciliar o Brasil”, afirmou o candidato. 

Ciro explicou que, para viabilizar 
seu projeto de fazer o país superar 
a pobreza e se desenvolver, precisa 
apontar aqueles que, segundo ele, 
são os responsáveis pelas crises 
dos últimos anos. O candidato listou 
esse motivo e o fato de vir de uma 

cultura “palavrosa” para justificar o 
modo de lidar com os rivais.

“Eu tenho que confrontar aque-
les que mandaram no Brasil nesses 
anos todos. E às vezes, sim... Eu ve-
nho de uma tradição do Nordeste, a 
nossa cultura política é ‘palavrosa’, 
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digamos assim. Às vezes, no Sul e 
no Sudeste, as pessoas não enten-
dem bem. Não me custa nada rever 
certos temas, e tal, especialmente 
na proporção em que meu sonho é 
reconciliar o Brasil”, pontuou Ciro. 

Ele disse ainda que pretende rom-
per com o que chamou de “polari-
zação odienta” no país. O candidato 
usou a expressão para se referir aos 
ânimos acirrados entre os pólos da 
política nacional.

“Eu estou tentando mostrar para 
o povo brasileiro que essa polari-
zação odienta, que eu não ajudei 
a construir. Pelo contrário, estava 
lá em 2018, tentando advertir que 
as pessoas não podiam usar a pro-
messa enganosa do Bolsonaro para 
repudiar a corrupção generalizada e 
o colapso econômico gravíssimo que 
foram produzidos pelo PT”, disse.

Para Ciro Gomes, a preservação do 
meio ambiente e a implementação 
de uma economia sustentável re-
quer que a população das áreas de 
florestas sejam treinadas para obter 
produtividade de maneiras que não 
sejam o simples desmatamento.O 
candidato defendeu a preservação 
do modelo Zona de Franca de Ma-
naus, que sofreu ‘ataques’ do Go-
verno Federal com a redução do IPI. 



Guarda armada 
O prefeito David Almeida 

(Avante) assinou decreto que 
institui a Carteira de Identifica-
ção Funcional (CIF) aos mem-
bros da Guarda Municipal. 

Essa é a última etapa do pro-
cesso seletivo, permitindo que 
a nova guarda possa atuar já no 
Festival #Sou Manaus Passo a 
Paço 2022.

David quer colocar a guarda 
armada na rua já na primeira 
semana de setembro, no maior 
evento de artes integradas da 
região Norte do país.

 
Polo da Amazônia 
Em campanha para o Sena-

do da República, o ex-prefeito 
Arthur Virgílio Neto (PSDB) 
resgatou uma antiga proposta 
de emenda constitucional de 
sua autoria, apresentada em 
2004, como senador, visando 
à mudança da Zona Franca de 
Manaus para Polo Industrial da 
Amazônia Brasileira.

“O objetivo do projeto é ti-
rar o nome Zona Franca, que 
dá impressão de comércio de 
bugigangas estrangeiras, e co-
locar o nome Polo Industrial 
da Amazônia Brasileira. Acres-
centei o ‘Brasileira’ para fazer 
o Brasil acordar para o fato de 
que ele também pode ser sócio 
dessa grande empreitada que 
é o desenvolvimento sustentá-
vel da Amazônia e, sobretudo, 
do Amazonas”, explica Arthur.

Compromisso ético 
Ao lado da vice, Anne Moura 

(PT), o candidato ao Governo do 
Amazonas pela coligação “Em 
defesa da vida”, Eduardo Braga 
(MDB), assinou ontem, no au-
ditório da Cúria Arquidiocesana 
de Manaus, no Centro, a Carta 
de Compromisso com a Ética e 
pela Boa Governança.

Braga disse que os compro-
missos estabelecidos na carta 
estão em consonância com o 
plano de governo da coliga-
ção, registrado no Tribunal 
Regional Eleitoral (TRE).

“Estou muito satisfeito em as-
sinar esse documento ao lado 
da minha vice Anne Moura. Es-
tamos sempre comprometidos 
com a ética e a boa governança, 
e isso já mostramos que sabe-
mos fazer”, destacou o senador.

Empresários golpistas
Alvos de mandados de busca 

por parte da Polícia Federal, 
na manhã de ontem em cinco 
estados, empresários que em 
um grupo de mensagens do 
WhatsApp pregaram um golpe 
de Estado caso Lula vencesse 
as eleições presidenciais, nega-
ram tudo, com alguns fazendo 

agora profissão de fé ante 
qualquer resultado das urnas 
de outubro.  

Os empresários foram de-
nunciados pelo site Metrópo-
les, tendo o ministro Alexan-
dre de Moraes, do Supremo 
Tribunal Federal, autorizado 
a PF a cumprir os mandados 
nos estados de São Paulo, Rio 
de Janeiro, Rio Grande do Sul, 
Santa Catarina e Ceará.

Hang pela democracia
Entre os que negaram o jogo 

a favor do “golpe” está  Lucia-
no Hang, da Havan.

“Vejo que meu nome ven-
de jornal e gera cliques. Me 
envolvem em toda polêmica 
possível, mesmo eu não ten-
do nada a ver com a história. 
Sou pela democracia, liberda-
de, ordem e progresso”, disse 
ele à Folha de São Paulo.

Os outros enrolados com o 
“golpe” são: José Isaac Peres, 
da rede de shopping Multi-
plan, Ivan Wrobel, da Cons-
trutora W3, José Koury, do 

Barra World Shopping, An-
dré Tissot, do Grupo Serra, 
Meyer Nigri, da Tecnisa, Marco 
Aurélio Raimundo, da Mor-
mai, e Afrânio Barreira, do 
Grupo Coco Bambu.

Sigilos quebrados 
O ministro Alexandre de Mo-

raes determinou a quebra de 
sigilos bancários e o bloqueio 
das redes sociais de todos 
os empresários suspeitos 
de comprometimento com a 
aventura golpista.

O advogado de Afrânio Bar-
reira, Daniel Maia, classificou 
de “perseguição política” a 
operação de ontem da PF 
contra os empresários.

Em, nota, ele escreveu que 
“seu cliente está absoluta-
mente tranquilo e colaboran-
do com a busca da verdade, 
a qual resultará rapidamente 
no arquivamento da investi-
gação”.

Lula muda data
Mais uma vez o presidenci-

ável Luiz Inácio Lula da Silva 

(PT) muda a data para vir a 
Manaus.

A sua visita à capital do 
Estado estava marcada para 
2 de setembro, mas agora a 
previsão da cúpula estadu-
al do PT é que ele antecipe 
a  viagem para 31 de agosto. 
Ele vai passar dois dias em 
Manaus.

David lamenta
O prefeito David Almeida e 

o titular da Semacc, Wander-
son Costa, divulgaram nota 
lamentando o falecimento 
de Carlos Henrique da Silva 
Pontes e Henilson da Silva 
Mota, vítimas do incêndio 
ocorrido na Casa Lotérica 
que funcionava nas depen-
dências do mercado muni-
cipal Adolpho Lisboa, no 
Centro da cidade.

Carlos Henrique faleceu 
na noite de domingo (21) e 
Henilson Mota na tarde de 
segunda-feira (22). 

Encontro das Águas
 O deputado estadual Sera-

fim Corrêa (PSB) comemorou 
a liberação da licitação para a 
construção do Parque Encon-
tro das Águas, projeto idealiza-
do entre 2005 e 2008, quando 
ele administrou a cidade de 
Manaus.

“O projeto foi elaborado 
quando eu era prefeito, não 
consegui fazer. Outros que me 
sucederam também não, mas 
agora, através do prefeito Da-
vid Almeida, e com o apoio 
do Governo do Estado, vai ser 
possível que esta obra saia do 
papel. O projeto está concluído 
com todos os detalhes e, em 
breve, a licitação será lança-
da. Momento de muita alegria”, 
manifestou o líder socialista.

Analfabetos 
Dados do TSE apontam que 

o eleitorado de pessoas com  
baixa instrução é instável e pode 
não corresponder em termos de 
comparecimento às urnas em 
outubro no Estado do Amazonas.

Em 2018, os eleitores com 
maior grau de instrução foram 
os que mais votaram, enquan-
to 57,97 % dos analfabetos se 
abstiveram de ir às urnas. Ou 
seja: de um total de 138,9 mil 
eleitores, 80,5 mil não saíram 
de casa durante o primeiro tur-
no daquelas eleições.

Equívocos no JN
Nas redes sociais, grupos de 

internautas reagiram à entre-
vista do presidente Jair Bolso-
naro (PL) ao Jornal Nacional da 
Rede Globo, na noite da última 
segunda-feira.

Segundo eles, o Capitão se 
equivocou com relação à Ama-
zônia e ao Amazonas quando 
afirmou ter agido rápido para 
aplacar a crise do oxigênio no 
auge da pandemia da Covid-19 
no início de 2021.

Os internautas lembraram 
que o socorro federal só che-
gou a Manaus após o registro 
de várias mortes nas unidades 
de saúde devido à falta de 
oxigênio.

Queimadas
Outro equívoco do presiden-

te no JN, de acordo com os 
internautas, envolveu as quei-
madas. Para Bolsonaro, são os 
ribeirinhos que queimam a flo-
resta na Amazônia.

Mas, para os internautas, na 
verdade, são os madeireiros os 
principais responsáveis pelos 
incêndios florestais na região, 
inclusive no primeiro semestre 
de 2022, conforme dados do 
Inpe (Instituto Nacional de Pes-
quisas Espaciais) e do Instituto 
do Homem e Meio Ambiente da 
Amazônia (Imazon).

Omar quer ação fi rme para combate ao
crime organizado na Tríplice Fronteira
Em conversa com a coluna, ontem, o senador Omar Aziz (PSD), que postula a reeleição, comentou a proposta do 

novo presidente da Colômbia, Gustavo Petro, de estabelecer parceria com os governos dos países que formam a 
Tríplice Fronteira (Brasil/Colômbia/Peru) para um firme combate ao crime organizado, ao narcotráfico e ao desma-
tamento na região.

“Desde o início do meu mandato, levo para o Senado a discussão sobre a ausência do Estado brasileiro na região 
do Alto Solimões. Tenho projetos de lei sobre o tema, inclusive um que prevê a criação da Polícia Hidroviária Federal. 
Perdi as contas de quantas vezes denunciei que a Tríplice Fronteira, que envolve essa região, é o maior corredor de 
drogas do mundo”, disse o senador.

A população da região sofre há anos todo tipo de violência “por causa da invisibilidade do poder público”, afirma 
Omar, completando: “Segurança nas fronteiras é importante para o Amazonas e fundamental para o Brasil”.

À liberação da licitação do Parque Encontro das Águas, projeto idealizado 
pelo deputado Serafim Corrêa, quando era prefeito. A iniciativa da construção 
por parte do prefeito David Almeida foi comemorada por Serafim. “Estou feliz 
porque a obra de licitação de Oscar Niemeyer, que vai ser a união da arte 
do nosso saudoso arquiteto que construiu Brasília, vai ser imortalizada. Esse 
projeto junta a beleza das suas telas com a beleza natural do Encontro das 
Águas”, comemorou, completando que por meio do prefeito David Almeida, e 
com o apoio do governo do estado, vai ser possível que a obra saia do papel 
e irá contemplar a visão magnifica do Encontro das Águas.
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  Ao presidente Jair Bolsonaro (PL) que mentiu sobre a crise de oxigênio 
em Manaus. Parlamentares do AM criticaram o mandatário após entrevista 
no Jornal Nacional na segunda-feira. Bolsonaro foi indagado sobre a atuação 
do governo federal na crise da pandemia de Covid-19 na capital amazonense 
em janeiro de 2021, quando os hospitais da capital entraram em colapso e 
pacientes morreram por falta de oxigênio. Bolsonaro negou erros de logística e 
afirmou que em menos de 48 horas chegaram cilindros de oxigênio na cidade, 
o que nao corresponde à realidade.
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Disputa se acirra

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

Sim, é possível preservar a Amazônia 

A um mês da reta final da campanha eleitoral de 2022, o 
presidente Jair Bolsonaro (PL) segue diminuindo a diferença 
de percentuais em relação ao concorrente, Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), em uma das mais polarizadas eleições da his-
tória política brasileira.

De acordo com recente pesquisa Datafolha, Lula segue 
estável, mas a cúpula de sua campanha já começa a se con-
vencer de que a disputa do segundo turno é uma realidade 
a aceitar devido ao desempenho de Bolsonaro a esta altura 
do jogo. A cada novo levantamento, cai a diferença entre os 
dois postulantes.

Mas, na opinião de analistas, Bolsonaro e Lula, justamente 
por conta da polarização, precisam ser mais propositivos à 
sociedade, deixando de lado suas baixarias religiosas. Deve-
riam, por exemplo, contemplar as altas demandas referentes 
às mulheres, o contingente eleitoral mais numeroso nas 
atuais eleições.

Apesar de super importantes do ponto de vista eleitoral, 
as mulheres são absurdamente injustiçadas no mercado 
de trabalho quando o assunto é maternidade, conforme 
estudo da Universidade de Princeton e da London School 
of Economics. O estudo estima em 38% a queda de renda 
das brasileiras nos anos seguintes à chegada de um filho.

Após os filhos chegarem, as mulheres enfrentam obstácu-
los terríveis, muitas vezes obrigadas a rever suas atividades 
profissionais para poder cuidar das crianças, as quais, tam-
bém em função de uma série de situações adversas, não 
conseguem abrigar em creches. Trata-se de um drama que 
afeta, sobretudo, as famílias de baixa renda. Um gigantesco 
problema que desafia Bolsonaro e Lula.

A Amazônia é a maior flo-
resta tropical do nosso pla-
neta. Abriga 33 milhões de 
pessoas de nove países, além 
de uma biodiversidade ex-
traordinária. Sua vegetação 
densa e seus solos úmidos 
contêm 140.000 milhões de 
toneladas de carbono, ca-
pazes de incidir negativa-
mente no clima global caso 
sejam liberadas na atmos-
fera. Preservar a Amazônia 
é uma questão de interesse 
global e deve se tornar uma 
das grandes prioridades de 
nosso tempo. Nos últimos 
50 anos, perdemos 17% des-
ta floresta vital. Apesar dos 
esforços para protegê-la, 
registros apontam um au-
mento alarmante no des-
matamento, cujos efeitos 
se intensificarão devido à  
crise climática.

Os incêndios vorazes que 
estão devastando grandes 
porções da Floresta Amazô-
nica são evidências de que a 
expansão agrícola insusten-
tável e a crescente demanda 
da mineração, juntamente 
com condições climáticas 
cada vez mais extremas, es-
tão acelerando a degradação 
dos ecossistemas.

Isso é verdade na Amazônia 
e também em outras paisa-
gens vitais, como no Ártico, 
onde mais de 100 grandes 
incêndios foram registrados 
desde junho. Ambos os lu-
gares, embora diferentes e 
distantes, sofrem os efeitos 
de um aquecimento global 
sem precedentes. O último 
mês de julho pode entrar 
para a história como o mês 
mais quente já registrado, e 
é possível que 2019 se tor-
ne um dos cinco anos mais 
quentes dos últimos séculos.

Nesse contexto, os esfor-
ços para salvar a Amazô-
nia precisam abraçar tanto 
o global quanto o local. A 
mudança nas políticas na-
cionais de uso da terra e a 
luta contra a crise climática 
devem acelerar. Os países 
que compartilham o bioma 
Amazônia devem fortale-
cer a governança de suas 
florestas, integrar os seto-

res produtivos e promover 
atividades econômicas sus-
tentáveis, sem as quais se-
ria impossível preservar os 
ecossistemas e gerar benefí-
cios socioeconômicos locais.

Todas essas nações têm 
experiências bem-sucedi-
das de conservação. Entre 
2004 e 2012, seus esforços 
ajudaram a reduzir o des-
matamento na Amazônia em 
80%. Há importantes lições 
aprendidas sobre a eficácia 
no manejo e governança de 
áreas protegidas, e devemos 
continuar avançando, em 
estreita cooperação com os 
Estados da região e com as 
400 comunidades indígenas 
do bioma, que podem for-
necer grandes contribuições 
para a construção de solu-
ções inovadoras baseadas 
na natureza.

Sim, é possível preservar 
a Amazônia e sua biodi-
versidade. Precisamos de 
compromissos e medidas 
ousadas para aumentar o 
monitoramento dos ecos-
sistemas, restaurar as áre-
as degradadas e criar um 
mercado vibrante para as 
atividades produtivas sus-
tentáveis, como os produtos 
amazônicos não madeirei-
ros.

As discussões sobre o Mar-
co Global da Biodiversidade 
pós-2020 ofereceram espa-
ço para repensar os modelos 
de conservação e uso sus-
tentável de biomas estraté-
gicos, como a Amazônia. Da 
mesma forma, a nova Década 
das Nações Unidas para a 
Restauração de Ecossiste-
mas (2021-2030), que busca 
incrementar a recuperação 
de biomas em grande esca-
la, fornece uma plataforma 
prática para avançar medi-
das eficazes contra a de-
gradação da Amazônia. Sem 
a Amazônia e sem as outras 
florestas tropicais do plane-
ta, não podemos limitar o 
aquecimento global a 2;C ; 
muito menos a 1,5;C ;, o que 
tornará impossível cumprir 
os compromissos do Acordo 
de Paris. Não temos tempo 
a perder.

“Mostra quem torce para que o Brasil não dê certo e quem trabalha por ele”

Hang: ‘Se Bolsonaro vencerá, golpe para quê?’

Atentado à liberdade
A operação do xerife Moraes 

foi criticada por Marco Aurélio, 
ministro aposentado, que a con-
siderou um atentado à liberdade 
de expressão.

Querem pegar?
Por isso Luciano Hang per-

guntou durante entrevista à 
TV Jovem Pan. “Será que que-
rem me calar, querem pegar o  
Véio da Havan?”, 

Querem pegar, sim
Em seu caso, houve a recomen-

dação de vasculhar seus endere-
ços residencial e comercial e até 
mesmo sua “casa de veraneio”.

Cerco total
Em suas mensagens, Hang não 

se refere a golpe e sim a petistas 
“vagabundos”. Mas havia ordens 
específicas contra ele.

Vantagem de Bolsonaro em SP 
cresce desde maio

Levantamento do instituto Pa-
raná Pesquisas divulgado nesta 
terça-feira (23) aponta que Jair 
Bolsonaro (PT) lidera as inten-
ções de voto para presidente, 
em São Paulo, com 40,3% contra 
35,5% do candidato petista Lula. 
A diferença (4,8 pontos) entre os 
dois candidatos no maior colégio 
eleitoral do País é a maior desde 
maio, quando Bolsonaro tinha 
35,8%, e supera a margem de erro 
de 2,3 pontos do levantamento.

Limitado
Enquanto o ex-presidente 

Lula bateu no teto e se encon-
tra preso na margem de erro, a 
disparada de Bolsonaro assusta 
a campanha do PT.

Até tu?
Ciro ganhou 2,2% desde maio, 

subindo de 5,4% para 7,6%, e 
ganhou mais terreno que Lula, 
que cresceu só 0,6% para os 
atuais 35,5%.

Dados
O Paraná Pesquisas ouviu – pes-

soalmente – 1.880 eleitores entre 18 
e 22 de agosto, em 78 municípios 
paulistas. Registro nº BR-03203/22.

Invasão de privacidade
O cientista político Fernando 

Shuller ficou impressionado com 
a investida de Alexandre de Mora-
es contra empresários, destacan-
do a “invasão do espaço privado” 
de uma conversa entre cidadãos.

Direitos no lixo
Além de considerar a ação con-

tra empresários um atentado à 
liberdade de expressão, o minis-
tro Marco Aurélio ainda apontou 
o fato de que eles não têm foto 
privilegiado e não podem ser pro-
cessados no STF.

Tchau com precisão
Há apenas seis anos, o então 

presidente Michel Temer previa 
61 votos contrários à petista Dilma 
na última etapa do impeachment, 
no Senado, dali a alguns dias. O 
impeachment acabou aprovado 
por 61 a 20.

Povo longe de casa
Em outra ação para redu-

zir a festa do bicentenário da 
independência, a Câmara de-
cidiu proibir visitas à Casa do 
Povo durante toda a semana 
de 2 a 9 de setembro alegando  
“razões de segurança”.

Novo normal
A Rússia invadiu a Ucrânia e 

por algum tempo pessoas se 
indignaram em maior profusão 
nas redes sociais, mas, hoje, seis 
meses depois, o “ciclo” da notí-
cia parece ter se encerrado e as 
mortes “normalizadas”.

 
Economia interligada
A queda pela 8ª semana seguida 

da previsão de inflação coincide 
com o corte do ICMS dos com-
bustíveis. Para o senador Carlos 

Luciano Hang, após operação policial contra empresários baseada em mensagens de WhatsApp

O empresário Luciano Hang reafirmou na noite desta terça (23) sua certeza de que Jair Bol-
sonaro (PL) “vencerá no primeiro turno” e por isso considera absurda a acusação que o tornou 
alvo de operação ordenada por Alexandre de Moraes, com base em nota de um site. Hang alega 
que, certo da vitória de Bolsonaro, “então, golpe para quê?” Ele comparou o grupo no Whatsapp 
a uma “conversa de botequim”, onde alguns se sentem à vontade para falar o que vem à cabeça.

Portinho, o dinheiro será gasto 
em outros itens e não terá queda 
de arrecadação.

Qual foi pior?
No Datafolha de 22 de agosto 

de 2018 (registro BR 04023/18), 
que até previu vitória do então 
presidiário petista Lula com 39% 
no 1º turno, cravou 8% para Ma-
rina Silva (Rede). Ela acabou com  
1% dos votos.

Tem muito
Até ontem (23), a Justiça Elei-

toral já registrava 28.707 candi-
daturas para a disputa de 2022, 
mas apenas 1.748 já foram apro-
vadas. Outras 26.725 aguardam 
julgamento e 234 já foram con-
sideradas inaptas.

Pensando bem...
...nos últimos anos, nem batidas 

da PF na casa de empresários têm 
a ver com corrupção e roubo de 
dinheiro público.

PODER SEM PUDOR
A fragilidade do poder
O país estava confuso, com as 

notícias desencontradas sobre o 
golpe militar, naquele 31 de março 
de 1964. Havia rumores sobre a 
fuga do presidente João Goulart 
para o Uruguai. No Palácio do 
Planalto, reinava o caos. Toca o 
telefone e o jornalista Otacílio 
Lopes atende. “O presidente João 
Goulart está?” O jornalista res-
pondeu: “Ele não trabalha mais 
aqui.” Assistindo à cena, o presi-
dente da Câmara dos Deputados, 
Ranieri Mazzili, finalmente se deu 
conta que era ele o presidente 
da República.

DIVULGAÇÃO
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Leo Heileman
Diretor regional do Programa das Nações Unidas para o Meio 
Ambiente
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A prefeitura de Manaus 
assinou, nesta terça-
-feira (23), o acordo 
de Cooperação Técni-
ca com o governo do 
Amazonas

Divulgação

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

a médica Shádia Fraxe re-
assumiu o cargo de titular 
da Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa) após quatro 

meses afastada por conta da legis-
lação eleitoral. Em solenidade com 
os servidores da sede do órgão, 
na manhã desta terça-feira (23), a 
gestora agradeceu a confiança do 
prefeito David almeida e destacou 
o compromisso da sua adminis-
tração com o aperfeiçoamento de 
estratégias e processos de traba-
lho que garantam a melhoria con-
tínua da saúde básica municipal.  
Shádia reassumiu o cargo de se-
cretária, agradecendo ao também 
médico Djalma Coelho, que ficou 
como titular do órgão durante o 
período em que esteve afastada; 
à enfermeira aldeniza araújo, que 
ocupou a Subsecretaria de gestão 
da Saúde (SuBgS); e a Nagib Salem, 
que está à frente da Subsecretaria 
de gestão administrativa e Plane-
jamento (Subgap).

“volto à Semsa com muita alegria 
porque estou vendo que o traba-
lho iniciado num contexto bem 
desafiador, quando a pandemia da 
Covid-19 era uma ameaça para a 
nossa população, foi continuado 
e fortalecido. Retorno a esta casa 
com um sentimento de gratidão 
por todos que se empenham em 
manter a liderança de Manaus nos 
índices do Previne Brasil. Muito 
obrigada ao prefeito David almeida, 
pela confiança. agradeço também 
aos gestores e às equipes da ponta, 
que me enchem de orgulho pelo 
seu amor à saúde pública”, desta-
cou Shádia Fraxe.

o médico Djalma Coelho, que 

retornará à SuBgS, acentuou que 
ao longo destes últimos quatro 
meses, deu o melhor de si para que 
a Semsa mantivesse a qualidade 
dos serviços de saúde à população 
e vai continuar trabalhando para 
manter esse patamar.

“Pudemos perceber que a boa 
articulação entre a vigilância e as-
sistência resultam em processos 
bem planejados e executados, be-
neficiando diretamente a popula-
ção. Seguirei me esforçando cada 
vez mais para que a Semsa man-
tenha os índices conquistados no 
primeiro e segundo quadrimestres 
do Previne Brasil. No que depender 

dos nossos esforços, os resultados 
do segundo quadrimestre repeti-
rão esse sucesso”, pontuou.

Para a enfermeira aldeniza araú-
jo, que volta a atuar como assessora 
técnica na SuBgS, o trabalho para 
manter o padrão Semsa de quali-
dade continua.

“agradeço ao prefeito David al-
meida e a todos os secretários 
da Semsa, pela oportunidade e 
pela confiança. Saio hoje com a 
sensação de dever cumprido por-
que nos esforçamos para alcan-
çar metas e fizemos tudo para 
manter o padrão Semsa. Con-
tinuaremos trabalhando para 

manter o bom conceito da saúde 
pública, que é a nossa paixão”. 
 

Administração
a Semsa reúne mais de 11 mil 

servidores que atuam na rede de 
atenção primária do Sistema Úni-
co de Saúde em todas as zonas 
geográficas de Manaus. Seu foco 
é a atenção integral da população 
a partir da promoção da saúde, 
prevenção de doenças e agravos, 
a partir do diagnóstico, tratamento, 
reabilitação e redução de danos. 
Sob a gestão do prefeito David 
almeida, a cidade de Manaus vem 
ocupando o primeiro lugar entre 

as capitais no ranking do Previ-
ne Brasil, programa do governo 
Federal que avalia o desempe-
nho e a qualidade da atenção 
Primária em Saúde (aPS) ofere-
cidos pelos municípios brasileiros. 
o Ministério da Saúde apontou que 
no período de janeiro a abril deste 
ano, a capital amazonense recebeu 
7,74 no Índice Sintético Final (iSF), 
ficando à frente de Maceió (6,82), 
Curitiba (6,80), Florianópolis (6,49), 
Rio de Janeiro (6,23), Natal (6,16), 
Porto alegre (6,07), Brasília (6,01), 
Campo grande (5,74) e Palmas 
(5,65) que estão na lista das dez 
cidades com maior pontuação.

a Semsa reúne mais de 11 mil servidores que atuam na rede de atenção primária do Sistema Único de Saúde em todas as zonas geográficas de Manaus

Prefeitura formaliza cooperação 
técnica para a área da saúde
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plAno de governo pArceriA

Wilson Lima entregará 10 mil soluções 
de moradia no setor de habitação

CGM e TCE-AM alinham interação e 
aperfeiçoamento da gestão

REPRoDução

Wilson ressaltou que sua atual gestão já trabalha com essas soluções de moradia

a moradia é uma das priori-
dades do governador Wilson 
lima, candidato à reeleição 
pelo união Brasil. No pró-
ximo mandato, Wilson lima 
vai garantir 10 mil soluções 
de moradia.

Ele falou sobre seu novo 
plano de governo para o pró-
ximo mandato, durante en-
trevista no programa ama-
zonas urgente. 

“Na área da habitação nós te-
mos um projeto para entregar 
10 mil soluções de moradia. E 
quando a gente fala de mora-
dia, não é apenas a entrega de 
apartamentos. Tem famílias 
que têm condições de rece-
ber um lote e construir sua 
própria casa; outras podem 
receber uma indenização ou 
um bônus moradia. Tem ou-
tras famílias que vão ficar com 
o auxílio aluguel até sair um 
apartamento”, disse, ao de-
talhar soluções de moradia.

Wilson ressaltou que sua atu-
al gestão já trabalha com essas 
soluções de moradia, a exemplo 
de famílias que têm recebido in-
denizações e auxílio-aluguel e da 
construção de habitações, como 
na comunidade da Sharp, no bairro 
armando Mendes, zona leste, que, 
de forma inédita, está sendo con-
templada pelo Programa Social e 
ambiental dos igarapés de Ma-

naus e do interior (Prosamin+) 
pela primeira vez.

“a gente já tem a construção 
de um conjunto habitacional e 
já em janeiro do ano de 2023 
nós já vamos entregar 32 apar-
tamentos. No bairro da Cacho-
eirinha, no início do segundo 
semestre, nós entregaremos 
mais 72 apartamentos”, res-
saltou Wilson.

a Prefeitura de Manaus, por 
meio da Controladoria-geral 
do Município (CgM) e o Tri-
bunal de Contas do amazonas 
(TCE-aM) garantiu a renova-
ção de termo de cooperação 
técnica para proporcionar 
o compartilhamento de in-
formações entre os órgãos  
de controle.

a parceria foi firmada entre 
o controlador-geral do mu-
nicípio, arnaldo gomes, e o 
presidente da Corte de Contas, 
conselheiro Érico Desterro, 
que assinaram na última se-
gunda-feira (22), o documento 
válido até 2027.

 Na avaliação do contro-
lador-geral, a assinatura do 
termo representa manter o 
elo estabelecido entre o TCE-
-aM e a CgM desde 2010, 
o que demonstra grandes 
avanços nas ações de com-
petência de cada instituição 
visando o desenvolvimento da  
gestão pública.

“É muito importante a troca 
de experiências do controle 
externo com o controle inter-
no da Prefeitura de Manaus, 
pois assim como o tribunal 
lá na CgM, também estamos 
implementando o Progra-
ma de integridade, que me-
lhora a eficiência de todos. 
É válido unir esforços para 
crescer nas atividades de go-
vernança e gestão”, destacou  
arnaldo gomes.

Érico Desterro, ressaltou a im-
portância do acordo entre os 
controles das instituições.

“a cooperação técnica envol-
ve várias frentes de trabalho, 
treinamento e cooperação na 
troca de informações. o pa-
pel de cada um é diferente, 
mas ambos dentro do sistema 
de controle. Precisamos fazer 
esse trabalho em Manaus e 
em outras estruturas públi-
cas a fim de ampliar a intera-
ção entre controle externo e  
interno”, afirmou.



       GABRIELA BRASIL

A visita do ex-presidente 
Lula (PT) em Manaus 
está confirmada para 
acontecer nesta quarta-

-feira (31). O anúncio foi realizado 
pelo deputado Sinésio Campos 
(PT) em um vídeo publicado nas 
redes sociais. Ao Em Tempo, Si-
nésio informou que Lula fará 
um grande comício com a po-
pulação e os povos indígenas na 
capital do Amazonas.

O candidato com a melhor ava-
liação nas pesquisas de intenção 
de voto para a Presidência da Re-
pública, Luiz Inácio Lula da Silva 
deve chegar em Manaus no dia 
31, por volta de 12h e ficará até 
às 12h de quinta-feira (1°).  

Em um vídeo publicado na in-
ternet, o deputado confirmou a 
presença do ex-presidente na 
próxima semana em Manaus. 
Também convocou a população 
do Amazonas para prestigiar a 
chegada de Lula.

“Esse é o momento de a gen-
te abraçar o maior presidente 
que o país já teve. Aquele pre-
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sidente que construiu a ponto 
sobre o rio Negro, a Arena da 
Amazônia, casas populares aos 
hansenianos, milhares de con-
juntos habitacionais, não só em 
Manaus como no interior, o Bolsa 
Família, investimentos na edu-
cação e na saúde”, disse o pre-
sidente do diretório estadual do 
PT Sinésio Campos.

Conforme Sinésio, Lula partici-
pará no dia 31 de agosto de um 
grande comício que reunirá os 
amazonenses e também os po-

vos tradicionais. O ex-presidente 
também visitará a Zona Franca de 
Manaus (ZFM).

“O Distrito Industrial sempre foi 
um desejo do presidente Lula que 
sempre defendeu esse modelo. 
Enquanto ele defende o outro 
[Bolsonaro] quer retirar os incen-
tivos. Então ele quer ir no distrito 
industrial, e ele vai”, afirmou.

Em conversas de Lula com o PT 
estadual, Sinésio disse que uma 
das principais pautas do presi-
dente para a região é o fortale-

cimento das fronteiras na Ama-
zônia, assim como a proteção da 
ZFM. Além disso, Sinésio infor-
mou que Lula pretende estimular 
novas capacidades produtivas e 
econômicas no estado.

“Um dos principais pontos é 
reafirmar a garantia constitucio-
nal do modelo Zona Franca, isso 
aí é algo que para o presidente 
Lula é inegociável, e buscar polí-
ticas públicas que forcem novas 
matrizes econômicas aqui para 
nossa região com sustentabili-

Ao Em Tempo, Sinésio 
informou que Lula fará 
um grande comício com 
a população e os povos 
indígenas na capital do 
Amazonas

DIVULGAÇÃO

A defesa da Zona Franca de Manaus também foi destaque na fala do senador

 Sinésio disse que uma das principais pautas do presidente para a região é o fortalecimento das fronteiras na Amazônia

Em Manaus, Lula fará comício com 
população e povos indígenas, diz Sinésio
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ELEIÇÕESAGENDA DOS CANDIDATOS AO GOVERNO 
DO AMAZONAS Braga e Moura assinam Carta 

de Compromisso com a Ética
O candidato ao Governo do 

Amazonas, Eduardo Braga 
(MDB), e a vice, Anne Moura 
(PT), assinaram, nesta terça-
-feira (23), a Carta de Com-
promisso com a Ética e pela 
Boa Governança. O documen-
to foi assinado no auditório 
da Cúria Arquidiocesana de 
Manaus, no Centro.

O documento foi elaborado 
pelo Comitê Amazonense de 
Combate a Corrupção (Cacc), 
criado há oito anos e que re-
úne representantes da Ordem 
dos Advogados do Brasil, sec-
cional Amazonas, Sindicato 
dos Jornalistas Profissionais 
do Amazonas, Arquidiocese 
de Manaus, Sindicatos dos 
Fazendários do Amazonas 
e os conselhos regionais de 
Economia, Administração e 
de Contabilidade. 

O senador Eduardo Braga 
disse que os compromissos 
estabelecidos na carta estão 
em consonância com o plano 
de governo da coligação, re-
gistrado no Tribunal Regional 
Eleitoral (TRE). “Estou muito 

satisfeito em assinar esse do-
cumento ao lado da minha vice 
Anne Moura. Estamos sempre 
comprometidos com a ética e 
a boa governança, e isso já 
mostramos que sabemos fa-
zer”, destacou Braga.

O candidato informou que, 
uma de suas primeiras ações 
no comando do Governo do 
Amazonas, será a implantação 
de políticas públicas para a ge-
ração de emprego e renda para 
a população, o combate à fome 
e a inclusão social para mu-
lheres, adolescentes e idosos. 
A defesa da Zona Franca de 
Manaus também foi destaque 
na fala do senador.

 Anne Moura afirmou que 
um de seus principais compro-
missos com o Amazonas será a 
implantação de ações voltadas 
para a redução dos índices de 
pobreza e de pobreza extrema 
na capital e no interior. 

“Hoje, o nosso grande desafio 
é o combate à fome. No nosso 
governo, vamos dar prioridade 
à vida, as pessoas”, afirmou a 
candidata à vice-governadora.

Manhã
Entrevista ao radialista Valdir Correia (Rádio Di-

fusora)
Reunião no comitê de campanha
Tarde
Gravação para o programa eleitoral.

Até o fechamento desta edição, a assesso-
ria não enviou a agenda do candidato. 

Até o fechamento desta edição, a assesso-
ria não enviou a agenda do candidato. 

Manhã
Sessão plenária na Aleam
Tarde
Entrevista a uma rádio local
Caminhada na Zona Norte de Manaus
Noite
Gravação de programa eleitoral

8h30 - Entrevista Rádio CBN 
9h - PodCast Política Na Rede AmazonSat 
11h30 -Band Entrevista com Eduardo Galvão
17h - Entrevista ao portal Amazonas Atual

Manhã - Gravação para programa eleitoral

Tarde - Entrevista para o portal Em Tempo

8h - Reunião na rádio Band News 
15h30 - Reunião técnica na Onda Digital, Aleixo
18h - Entrevista na Record, Adrianópolis 

11h - Entrevistas para emissoras de TV e rádio

17h - Caminhada no bairro Educandos, Zona Sul

Amazonino Mendes

Dr. Israel Tuyuka 

Henrique Oliveira

Ricardo Nicolau

Carol Braz 

Eduardo Braga

Nair Blair

Wilson Lima
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dade. Há também agenda dife-
renciada para a Amazônia, com 
a segurança nas fronteiras que 
é algo que nos preocupa muito. 
Preservar a Amazônia não é so-
mente preservar o nosso bioma, 
é preservar as pessoas que nela 
habitam”, contou.

Em relação ao apoio de Lula 
ao senador Eduardo Braga como 
candidato ao governo do Amazo-
nas, Sinésio disse que ainda que 
exista a formação de uma frente 
nacional entre as siglas, ambas 
possuem duas diferenças. Mes-
mo assim, para o deputado, o MDB 
soma na coligação da federação, 
e que o momento é de dedicação 
conjunta na campanha.

“O MDB soma na coligação 
hoje da federação. Agora não 
tem como rediscutir e sim fazer 
campanha. Nós estamos a seis 
semanas da eleição. O que que-
remos aí? O Eduardo tem um 
histórico de estar junto com o 
presidente Lula, ele foi ministro. 
Quando governador, ele foi um 
dos governadores mais presti-
giados pelo governo Lula”, disse.

Em relação a vice-governadora 
de Braga, Anne Moura (PT), Siné-
sio enxerga a presença dela na 
chapa como uma demonstração 
do senador de prestigiar as mu-
lheres na liderança política.

“Ela é uma liderança políti-
ca e é uma dirigente nacional 
do PT. Juntos nós temos cons-
truído aí um projeto diferen-
te, principalmente de valores 
da mulher”, afirmou.
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7Economia
Pequenos negócios geraram 81% 
dos novos empregos no AM
Guerra atinge a marca de 
seis meses nesta quarta-
-feira (24)

REPRODUÇÃO 

No Brasil, as MPEs foram responsáveis por 961.877 (72,1%) novas contratações

A cada 1 mil empregos gera-
dos no Amazonas durante o 
primeiro semestre de 2022, 
97 foram a partir de pe-

quenos negócios. Esse saldo, que 
totalizou 14.927 novos postos de 
trabalho no período, foi o terceiro 
maior entre os estados brasileiros 
e destaca as micro e pequenas 
empresas (MPEs) como principal 
motor econômico do estado, res-
ponsável por 81% do saldo de no-
vos empregos nos primeiros seis 
meses do ano.

Os dados constam no levan-
tamento do Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micro e Pequenas 
Empresas (Sebrae), com base no 
Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged), do Mi-
nistério da Economia. 

No Brasil, as MPEs foram res-
ponsáveis por 961.877 (72,1%) novas 
contratações no primeiro semes-
tre. Estados Unidos (EUA) pediram 
nesta terça-feira (23) que seus 
cidadãos deixem a Ucrânia, por 
acreditarem que a Rússia está se 
preparando para atacar a infr 

Enquanto o país sofreu baixa 
de 8% no período, o Amazonas 
observou alta de 31% no saldo 
de pequenos negócios. O número 
tem relação direta com o impacto 
da segunda onda de casos da Co-
vid-19 no início de 2021, que teve 
nítida interferência na abertura 
de novos negócios e fechamento 
de empresas.

No segmento, o setor de Serviços 
continua sendo a principal força 
geradora de empregos do Ama-
zonas, assim como ocorre no pás. 
De janeiro a junho, foram 6.995 
mil contratações. Os setores de 
Comércio e Construção se mantêm 
nas segundas e terceiras posições, 
com 3.184 e 2.365 empregos gera-
dos respectivamente. 

Agropecuária
Gilda Severino da Silva, 38, veio 

de Rondônia para o Amazonas 
em 2019, onde é agricultora em 
Iranduba. “A gente vive da horta 
e, graças a Deus, está tudo cer-
to. Trabalho com maracujá, mexo 
muito com pimenta murupi, pe-
pino, tudo um pouquinho”, disse 

ela, que faz parte um grupo no 
qual o estado também é desta-
que: donos de negócios que atuam  
na agropecuária.

A agricultora faz parte do grupo 
de 26% das pequenas empresas 
que trabalham no segmento. Em 
nível nacional, o Amazonas só está 
atrás do Pará e Rondônia, ambos 

com 28%. A informação é do Atlas 
dos Pequenos Negócios, também 
elaborado pelo Sebrae e baseada 
na PNAD Contínua, do IBGE.

No levantamento, o Amazonas 
reúne 31% dos donos de negócios 
no setor de Serviços, 24% no Co-
mércio, 12% na Construção e 7% 
na Indústria.

Importância 
De acordo com o IBGE  (Instituto 

Brasileiro de Geografia e Estatísti-
ca), as empresas de pequeno porte 
representam 20% do Produto In-
terno Bruto (PIB) brasileiro e são 
responsáveis   por quase 60% dos 
quase 100 milhões de empregos 
no país.

O Instituto de Desenvolvi-
mento Agropecuário e Flores-
tal Sustentável do Estado do 
Amazonas (Idam), participou da 
2ª Feira da Fazenda Santa Rosa, 
realizada entre os dia 18 e 21 de 
agosto no município de Iran-
duba (distante 23 quilômetros 
de Manaus) na fazenda Santa 
Rosa, km 12 da rodovia AM-070. 

Durante o evento, técnicos 
do Idam atuaram não apenas 
com atendimento direto ao 
produtor, mas também pales-
tras e exposição de produtos 
da agricultura familiar. 

“Este evento foi muito impor-
tante para o Idam porque nos 
permitiu atender mais de 200 
produtores rurais e agricultores 
familiares, com cursos, assis-
tência técnica e a elaboração e 
entrega de projetos de crédito 
rural num valor de R$ 1,3 mi-
lhão”, Jean Frank Cavalcante.

Ainda conforme Jean, os pro-
jetos contemplaram 41 produ-

tores atuantes na agricultura 
familiar, pecuária e pesca ar-
tesanal, realizados em parceria 
com a Agência de Fomento do 
Amazonas (Afeam). 

Os produtores foram bene-
ficiados também com os pro-
jetos pró-mecanização e pró-
-calcário, e um veículo utilitário 
no valor de R$ 90 mil. 

Além dos projetos para cré-
dito rural, técnicos do Idam 
também disponibilizaram um 
total de 5 cursos de capa-
citação, realizados em for-
ma de palestras, bem como 
orientações técnicas para a 
atividade rural. 

Crédito Rural
O Idam atua na elaboração 

de projetos para crédito rural, 
garantindo assim o acesso dos 
produtores rurais a financia-
mento por meio das linhas de 
crédito da Afeam e Banco do 
Brasil, entre outros.

DIvUlGAÇÃO

Produtores de Iranduba são beneficiados com Crédito Rural

Instituto participou da Feira da Fazenda Santa Rosa

InvestImento
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Vendas no pós-pandemia foram 
mais intensas na Região Norte

Os estados da Região Norte 
estão entre as unidades 
da federação que res-
ponderam nos últimos 

meses, de forma mais intensa, 
pela aceleração do ritmo de re-
cuperação do volume de vendas 
no varejo pós-pandemia. Foi o 
que apontou um levantamen-
to realizado pela Confederação 
Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo (CNC), com 
base no cruzamento de dados 
públicos de diversas fontes.

Conforme o estudo, cinco das 
sete unidades da federação que 
compõem a região avançaram 
acima da média nacional, que 
ficou em 1,6%. A pesquisa mostrou 
que os primeiros no ranking de 
crescimento nacional são Rorai-
ma, com 17,1%; Pará, com 15,7%; 
Amapá, com 14,6%; Amazonas, 
com 6,2%, e Rondônia, com 3,2%. 

A CNC informou que os estados 
da Região Norte se destacaram na 
análise sob a ótica da circulação 
de consumidores com relação à 
recuperação do nível de atividade 
do comércio de rua. Dados do 
Google Mobility indicaram que “o 
fluxo de pessoas em estabeleci-
mentos voltados para a venda de 
bens ou serviços praticamente se 
normalizou em relação ao início 
de 2020”.

Segundo a entidade, no fim de 
julho, a defasagem era de 1% na 
comparação com o período entre 
3 de janeiro e 6 de fevereiro de 
2020, considerado como base 
para a pesquisa. 

E-commerce nacional
Também de acordo com o le-

DivulGAçãO

Dados são de pesquisa da CNC

vantamento, os estados de São 
Paulo e do Rio de Janeiro foram 
os epicentros da crise sanitária. 
“Esses estados reuniram 37% dos 
casos de covid-19 desde março de 
2020 e, por conta das medidas 
de redução da mobilidade para 
conter o vírus, foram as últimas 
unidades da Federação na lista 
da retomada da circulação de 
consumidores”, disse a CNC.

As informações da Neotrust, 
conhecida como a maior fon-
te de dados e de inteligência 

sobre o e-commerce brasileiro, 
indicaram que a Região Sudeste 
concentrou 65% desse tipo de 
comércio em 2020. Bem diferen-
te dos 2% registrados na Região 
Norte naquele ano.

Para o presidente da CNC, José 
Roberto Tadros, a estrutura lo-
gística mais desenvolvida de São 
Paulo e Rio de Janeiro certamen-
te contribuiu para uma menor 
dependência do comércio em 
relação ao consumo presencial.

“isso favoreceu o processo de 

Prefeitura implanta Pix para 
pagamento de taxas

Aplicativo oferece desconto 
no preço da gasolina

REPRODuçãO

O recurso será disponibilizado até o final de setembro

A Prefeitura de Manaus 
vai ampliar a facilidade 
de pagamento de taxas 
e serviços do instituto 
Municipal de Planeja-
mento urbano (implurb), 
quando os requerentes 
e usuários poderão fa-
zer pagamentos por 
meio do Pix, via Banco 
do Brasil (BB). O recurso, 
que será disponibilizado 
até o final de setembro, 
está sendo viabilizado a 
partir da assinatura de 
renovação de presta-
ção de serviços com o 
BB, para arrecadação de 
taxas e demais receitas  
da autarquia.

Testes com emissões 
de Documentos de Ar-
recadação Municipal 
(DAMs) com Pix estão 
sendo realizados junto à 
instituição financeira. O 
implurb vem realizando 
desde março testes com 
o recurso, sendo uma das 
primeiras secretarias li-
cenciadoras da Prefeitu-
ra de Manaus a implantar 
o sistema. 

O diretor-presidente 
do implurb, engenheiro 
Carlos valente, afirma 
que a implantação do 

Pix faz parte da série de 
atualizações e benefícios 
que a gestão do prefeito 
David Almeida tem im-
plantado, para facilitar 
serviços ao cidadão e  
aos contribuintes.

“A tecnologia é uma 
das ferramentas in-
dispensáveis para esta 
evolução e precisamos 
de novos recursos, que 
facilitem as transações 
financeiras e simplifi-

quem a realização de 
pagamentos e transfe-
rências”, explicou.

O Pix foi lançado ofi-
cialmente em novem-
bro de 2020, sendo uma 
solução de pagamento 
instantâneo gerencia-
da pelo Banco Central 
do Brasil. Suas maiores 
vantagens são a aces-
sibilidade, a rapidez e a 
disponibilidade.

Para uso no implurb, 

ele estará vinculado às 
guias com código de bar-
ras, de acordo com as 
especificações técnicas 
do sistema financeiro. 
Com o fornecimento dos 
dados para o pagamento, 
os requerentes vão fazer 
a impressão do boleto 
com um QR-Code para 
fazer o Pix, que permitirá 
receber e verificar a liqui-
dação de pagamentos de 
forma integrada.

Apesar da constan-
te redução no preço da 
gasolina, ainda é possí-
vel obter descontos em 
11 postos de combus-
tíveis de Manaus. isso 
porque o Clube de van-
tagens (CDv), lançado 
pelo Conselho Regional 
de Economia (Corecon-
-AM), fechou uma par-
ceria com o Aplicativo 
Preço Justo, que ofe-
rece desconto no preço  
da gasolina.

De acordo com o pre-
sidente do Corecon-AM, 
Marcus Evangelista, a 
iniciativa do CDv tem por 
objetivo prestar assis-
tência aos economistas e 
seus dependentes e ga-
rantir descontos e outras 
vantagens, por meio de 
parcerias com empresas 
e profissionais liberais 
dos mais diversos ramos. 
“A pessoa que usa o seu 
carro para trabalhar em 
aplicativo, que está ali 
dependendo desse com-
bustível para conseguir 
lucros e garantir qua-
lidade de vida. Com o 
Preço Justo, nós temos 
uma diferença de 0,50 
centavos do preço mais 
barato cobrado aí nos de-
mais postos”, informou  

o presidente. 
O CDv é uma ramifi-

cação do conselho que 
foi criada para aten-
der aos economistas 
e seus dependentes 
nas áreas de saúde, 
convênios em geral  
e educação. 

“É uma economia mui-
to boa e eu fico muito 
satisfeito em poder pro-
porcionar isso para os 
nossos registrados. Por 
outro lado, o registra-
do também deve ficar 
satisfeito porque é um 
produto que impacta di-
retamente no seu bol-
so. Então é uma parce-
ria bastante importante 
dentro do clube de van-
tagem para proporcionar 
uma economia de fato 
para os registrados de 
todos os conselhos e sin-
dicatos que fazem parte 
do CDv”, disse Marcus 
Evangelista. 

Para participar do CDv 
e conseguir os benefícios 
por meio de convênios, 
descontos em diversos 
estabelecimentos pres-
tadores de serviços, sites 
e lojas de produtos, é 
preciso estar associado 
ao Corecon-AM ou a um 
dos parceiros.

digitalização do consumo e au-
xiliou na retomada do nível de 
atividade do setor”, disse. 

Vendas
O estudo mostrou ainda, que, 

no contexto nacional, o volume 
de vendas no varejo brasileiro 
recuou 0,4% e 1,4% em maio e 
junho de 2022, respectivamente, 
se comparado aos meses de abril 
e maio. Mesmo assim, segundo 
a CNC, o nível de atividade se 
manteve 1,6% acima do patamar 

observado em fevereiro de 2020, 
mês que antecedeu o início da 
pandemia no Brasil.

O varejo brasileiro acumulou 
retração de 18,9% nos dois pri-
meiros meses de pandemia, que 
foram março e abril. O economista 
da CNC, responsável pela pesqui-
sa, Fabio Bentes, comentou que 
a reversão do patamar ocorreu 
com a flexibilização das medidas 
de restrição e a liberação dos au-
xílios emergenciais à população 
mais pobre.

Economia8
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Roraima ocupa o pri-
meiro lugar 
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fogo ataque

Em possível surto, mãe 
esfaqueia os dois filhos
O filho de 12 anos esta-
va completando aniver-
sário nesta terça-feira. 
A mãe, de acordo com 
um policial, pedia a 
presença da Polícia Fe-
deral e proferia frases 
desconexas de sentido 

   Fernanda Lopes

Uma mulher de 32 anos es-
faqueou os dois filhos e, 
em seguida, tentou suicídio 
na tarde de ontem (23). De 

acordo com o policial B. Martins, a 
mãe apresentava sinais de surto 
psicótico, que só será confirmado 
após realização de laudo. O menino 
de 13 anos teve apenas um arra-
nhão no braço e a menina de 6 anos 
teve um corte mais profundo no 
pulso. Nenhum corre risco de morte

O fato ocorreu na própria resi-
dência da família, localizada na rua 
Israel, Comunidade Nossa Senhora 
de Fátima, bairro Cidade Nova, Zona 
Norte de Manaus. 

A 27ª Companhia Interativa Comu-
nitária (Cicom) atendeu ao chamado 
por volta das 12h40. De acordo com 
o policial B. Martins, a mulher teve 
um surto na residência e pedia a 
presença da Polícia Federal para 
tentar ajudá-la. A mulher dizia que a 
família estava sendo perseguida e se 
mostrava totalmente desorientada. 

“Ela chegou aqui falando nada 
com nada, totalmente desorienta-
da. Ainda pedia constantemente a 
presença da PF aqui para auxiliá-
-la. Ela dizia que [ela e os filhos] 

FErNANDA LOPES

estariam sendo atacados e perse-
guidos. [A mãe] cortou o pulso da 
filha, braço do filho e depois tentou 
cometer suicídio. Temos que espe-
rar o laudo para ver se estava em 
surto”, explicou o policial. 

Conforme relatos dos vizinhos, a 
mulher e o pai das crianças manti-
nham brigas constantes, mas a mãe 
alegava estar separada do homem. 

As crianças foram encaminhadas 
para o Hospital e Pronto-Socorro 
da Criança-Joãozinho, localizado 

na Avenida Cosme Ferreira, onde 
receberam os primeiros-socorros. 
Posteriormente, as crianças foram 
à Delegacia Especializada em Pro-
teção à Criança e ao Adolescente 
(Depca) junto com a mãe para pres-
tar mais esclarecimentos.

o que é um surto?
De acordo com a psicóloga Marisa 

Alves, o surto psicótico acontece re-
pentinamente e, sem aviso, a pessoa 
passa a ter perda da noção de reali-

dade, apresentando os seguintes si-
nais: delírios ou alucinações; falar de 
forma desorganizada, rápido demais 
ou proferir frases muito incoerentes; 
tumulto emocional; desorientação 
temporal; e confusão mental.

“Qualquer pessoa está arriscada 
a passar por isso, mas as pessoas 
que sofrem estresse intenso e 
contínuo, portadores de trans-
torno bipolar, as pessoas com 
transtornos de personalidade - 
Paranóide, Histriônica, Narcisista, 

Esquizotípica ou Borderline - po-
dem ter maior risco. Ocorre com 
maior frequência entre os 20 e 30 
anos”, diz a profissional.

O profissional que atender esta 
pessoa poderá analisar a história 
de vida do paciente e identificar 
a possibilidade de esquizofre-
nia na família, eventos estres-
sores que possam ter causado 
o surto ou fragilidades emocio-
nais próprias deste paciente”,  
completou Marisa.

Incêndio de grandes proporções 
atinge bairro Jorge Teixeira

BIANCA rIBEIrO

Mais de 50 mil litros de água foram utilizados na ação para conter o fogo

  Suyanne Lima

Um incêndio de grandes pro-
porções atingiu uma área de 
vegetação, conhecida por ser 
uma lixeira viciada, na rua Pre-
ciosa, bairro Jorge Teixeira, Zona 
Leste de Manaus. O fogo iniciou 
por volta das 13h de ontem (23).

De acordo com o tenente To-
más, do Corpos de Bombeiros 
Militar do Amazonas (CBM-AM), 
as equipes foram acionadas por 
moradores, que avistaram o fogo 
se alastrando pelo local. A gran-
de nuvem de fumaça já estava 
incomodando bastante no local. 

“Assim que chegamos inicia-
mos o combate das chamas. 
São pelo menos três viaturas 
no local. Já utilizamos cerca de 
45 mil litros de água e mais de 
80 litros de Líquido Gerador de 
Espuma (LGE). É um trabalho 
minucioso para conseguir con-
trolar o incêndio e seguimos no 
combate”, explicou. 

O tenente afirmou ainda que 
até o momento não se sabe o 
que pode ter causado o início das 

chamas. No entanto, moradores 
afirmaram que haviam crianças 
na área de vegetação brincando 
com fogo e que possivelmente 
isso tenha causado o incêndio. Al-
gumas casa foram afetadas, mas 
ninguém ficou ferido.

Apenas a perícia poderá apon-

tar as causas do acidente. 
O incêndio, junto com quei-

madas que acontecem no sul do 
Amazonas, segundo a Prefeitura 
de Manaus, influenciou na nu-
vem de fumaça que esteve so-
bre a capital amazonense nesta 
terça-feira.

Jovem sofre ataque e 
é baleado em Iranduba

   Luana Lima

Um jovem identificado como 
André Matos reis, de 23 anos, 
foi baleado durante um ata-
que criminoso, em uma via 
pública no Distrito de Cacau 
Pirêra, em Iranduba (distante 
a 21 quilômetros de Manaus), 
região metropolitana da ca-
pital. O crime aconteceu na 
manhã de ontem (23).

De acordo com as infor-
mações repassadas pelos 
plantonistas do Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu), durante o 
atendimento foi constata-
do que o jovem foi baleado  
no abdômen. 

Após prestar os primeiros 
atendimentos médicos, o 
Samu encaminhou a vítima 
ao Serviço de Pronto Atendi-
mento (SPA) Joventina Dias, 
localizado no bairro Compen-
sa, Zona Oeste da capital.

Entretanto, devido à gravi-
dade do ferimento, André foi 
transferido para o Hospital e 

Pronto-Socorro (HPS) 28 de 
Agosto, onde passou por pro-
cedimentos cirúrgicos. Até o 
momento não há informações 
sobre o estado de saúde dele.

De acordo com a polícia, 
André já tem passagem pelo 
crime de roubo qualificado no 
município de Iranduba. Diante 
dessas informações, a polícia 
não descarta que o crime es-
teja relacionado a acerto de 
contas com o tráfico. A Polí-
cia Civil investiga a tentativa  
de homicídio.

A área do Cacau Pirêra, con-
forme a polícia, vive um con-
flito entre facções criminosas 
rivais que disputam o domínio 
de pontos de drogas na ci-
dade. Moradores dos bairros 
Nova Veneza e Cidade Nova, 
ambos localizados no distrito, 
relatam que troca de tiros  
são frequentes.

“Ficamos com medo, receo-
sos de sair de casa com toda 
essa violência”, informou uma 
moradora que preferiu não  
se identificar. 

As crianças estiveram na Delegacia Especializada em Proteção à Criança e ao Adolescente (Depca) junto com a mãe para prestar mais esclarecimentos
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Em cinco anos, 56 mil 
crianças viveram sob condi-
ções de trabalho infantil no 
Amazonas, revela estudo. 
Recorte aconteceu entre os 
anos de 2017 e 2021

  Maiara Ribeiro

No Amazonas, cerca de 56 
mil crianças e adolescentes 
viveram sob condições de 
trabalho infantil, sobretu-

do, de serviço doméstico, entre o 
período de 2017 a 2021. Os dados são 

Dia da Infância é alerta 
para trabalho infantil

do estudo realizado pelo Fórum Es-
tadual de Prevenção e Erradicação 
do Trabalho Infantil e Proteção do 
Adolescente Trabalhador (Fepeti- 
AM), divulgado em junho deste ano.

Conforme consta no estudo, as 
crianças e adolescentes em situ-
ação de trabalho infantil são, em 
sua maioria, meninas que vêm do 
interior para trabalhar em “casas 
de famílias”, realizando o servi- 
ço doméstico.

Dia da Infância
No calendário brasileiro, o dia 24 

de agosto é denominado como o Dia 
da Infância. O objetivo da data é fa-
zer alusão aos direitos da criança à 
moradia, alimentação, bem-estar e 
defender os pequenos. No entanto, 

uma triste realidade ainda persiste 
na atualidade com o trabalho infan-
til voltado aos serviços domésticos.

De acordo com o fiscal do Fe-
peti-AM, Emerson Sá, o trabalho 
infantil doméstico ainda é muito 
visibilizado e pouco reconhecido 
nas estatísticas oficiais e torna 
crianças entre 5 a 17 anos como 
trabalhadoras, sem direito a salário, 
pois elas não têm noção de que são 
vítimas de exploração.

“O recrutamento envolve rela-
ções de proximidade, dentro ou fora 
do núcleo familiar. Há promessa de 
que a criança ou o adolescente terá 
oportunidades melhores na capital 
e crescerá em um ambiente aco-
lhedor, mas não é o que se verifica. 
Em vez de proteção, há exploração 

Manaus apresenta queda nos casos de malária
DIvulgAçãO;/SEMSA

O maior risco de transmissão acontece até o final do mês de setembro

O município de Manaus apresen-
tou redução de 41,3% nos casos de 
malária registrados de janeiro a ju-
lho deste ano, em comparação com 
o mesmo período de 2021. Entre 
janeiro e julho de 2022, o número 
de casos de malária registrados é 
de 1.098. No mesmo período do ano 
passado, foram notificados 1.871 
casos. O maior risco de transmis-
são acontece até o final do mês 
de setembro.

Mesmo com a redução, a Prefei-
tura de Manaus, por meio da Secre-
taria Municipal de Saúde (Semsa), 
faz um alerta. 

O chefe da Divisão de Controle de 
Doenças Transmitidas por vetores 
da Semsa, Alciles Comape, explica 
que todos os anos há um aumento 
esperado no registro de casos de 
malária no período de julho a se-
tembro, relacionado às condições 
ambientais que resultam na maior 
proliferação do mosquito Anophe-
les Darlingi, vetor de transmissão 
da malária, além de fatores com-
portamentais da população.

“Em períodos mais chuvosos, o 
mosquito transmissor não circula 
muito e há uma redução esperada 
no número de casos. Conforme há 
redução de chuvas e aumento de 

temperatura, há maior circulação 
e proliferação do vetor. Também 
é um período em que pessoas cir-
culam mais em áreas de risco por 
causa das festas juninas, nos retiros 
religiosos em sítios, as férias esco-
lares de julho e o período de pesca 
esportiva. Então, a associação en-
tre a maior circulação de pessoas e 
de maior proliferação do mosquito, 
ocasiona um aumento de casos 
de malária nesse período do ano”, 
destaca Alciles Comape.

Atualmente, a Semsa tem refor-
çado as ações em 11 áreas conside-
radas de maior influência para a 
malária em Manaus, como o ramal 
do Chico Mendes, na estrada do 
Puraquequara, ramais do Ipiranga, 
no bairro Colônia Antônio Aleixo 
e no ramal do Brasileirinho, Zona 
leste; comunidade Frederico veiga 
e ramal Escola Fazenda, zona rural 
terrestre; comunidades ribeirinhas 
Nova Esperança, Jeferson Peres, 
Nossa Senhora de Fátima e comu-
nidade do Abelha, zona rural fluvial.

Método contra o mosquito
Segundo o técnico da Divisão de 

Controle de Doenças Transmitidas 
por vetores, Edvaldo Rocha, para 
manter o controle da doença são 

utilizadas estratégias como a busca 
ativa de casos suspeitos em áreas 
identificadas como de maior risco, 
controle vetorial com tratamen-
to dos criadouros para eliminação 
de larvas e do mosquito adulto, 
diagnóstico e tratamento preco-
ce, distribuição de  mosquiteiros 
impregnados com inseticida, ter-
monebulização (Fumacê) de forma 
seletiva e o monitoramento per-
manente da notificação de casos.

“A Amazônia é uma área endêmi-
ca para a ocorrência da malária, por 
fatores ambientais, demográficos 
e sociais. Então, a Semsa trabalha 
com vigilância e monitoramento 
permanente da situação epide-
miológica da malária em todo o 
município, avaliando os dados para 
tentar se antecipar com ações que 
possam prevenir grandes surtos da 
doença”, enfatiza Rocha.

Desde 2018, ano em que houve 
o registro de 8.322 casos de ma-
lária, o município de Manaus vem 
apresentando redução nas noti-
ficações da doença a cada ano. 
No ano de 2019, foram registrados 
6.500 casos; em 2020, o número 
foi de 5.277 notificações; e no ano 
passado o número de casos chegou 
a 4.467 casos.

NA CAPITAL
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de uma atividade vedada para a 
idade, além da sujeição a abuso ou 
mesmo exploração sexual e outras 
formas de violência”, relata o fiscal 
do Fepeti-AM.

Sá também lembra que a ex-
ploração de crianças ao trabalho 
infantil tira delas o direito de ser 
criança e viver como qualquer ou-
tra criança merece. Além destes, 
o fiscal informa que o trabalho 
infantil prejudica não só a infân-
cia dos pequenos, mas também a 
vida adulta pela perda de estímulo 
físico, mental e social.

“[Eles] sofrem prejuízo no desen-
volvimento físico, mental e social. 
Possuem frequência e desempe-
nho escolar mais reduzidos em 
comparação com aqueles que ape-
nas estudam. Não recebem salários 
ou recebem apenas retribuições 
em forma de presentes, roupas, 
o que é proibido até para adul-
tos. Não tem carteira de trabalho 
assinada, nem FgTS, INSS, férias, 
décimo terceiro salário, limite de 
jornada e outras proteções aplicá-
veis aos trabalhadores domésticos 
em geral”, afirma.

Por meio do estudo, pode-se ob-
servar que mais de 95% das vítimas 
de trabalho infantil doméstico são 
meninas, o que revela a conti-
nuidade do sistema patriarcal e 
de discriminação de gênero, que 
revela uma condição estrutural 
desfavorável às meninas e mu-
lheres, sobretudo pretas e pardas. 
Emerson Sá destaca, ainda, que 
86,6% dos trabalhadores infantis 
no Amazonas são negros.

Uma das piores explorações
O trabalho infantil caracterizado 

como serviço doméstico está entre 
as piores formas de trabalho, pois 
através desse tipo de exploração, 
muitos casos análogos à escravidão 
são realizados.

“grande parte das situações 
dos resgates do trabalho es-
cravo doméstico, realizados nos 
últimos anos, são de vínculos 
que iniciaram ainda na infância 
e adolescência, e perduraram por 
décadas. Trabalho infantil em si 
é vedado”, enfatiza.

NO INTERIOR

Leitos de UTI 
atenderam 
mais de 400 
pacientes

Em dez meses, os leitos 
de unidade de Terapia In-
tensiva (uTI) implantados 
em hospitais de Parintins, 
Tefé e Tabatinga atende-
ram 424 pacientes que 
precisavam de tratamento 
de alta complexidade. 

Até o ano passado, só a 
capital amazonense pos-
suía leitos de uTI. A descen-
tralização dessa estrutura 
de atendimento médico 
faz parte do programa Saú-
de nas Calhas, criado pelo 
governador Wilson lima e 
que já implantou um total 
de 31 leitos em três muni-
cípios-polo. Em outra fren-
te de trabalho, o número 
de leitos de unidades de 
Cuidados Intermediários 
foi ampliado, saltando de 
49 para 192 no interior.

O balanço foi divulgado 
pela Secretaria de Estado 
de Saúde (SES-AM), ontem 
(23). Com a nova estrutura 
disponível no interior, pela 
primeira vez na história, os 
pacientes não precisaram 
se deslocar para Manaus 
para o suporte médico.

“Era uma necessidade 
de muitos anos. Aqui em 
Tabatinga é uma regional 
que fica longe da capital 
Manaus, onde a maioria 
dos leitos de uTI está con-
centrada. Os pacientes ti-
nham que ir de uTI aérea 
até a capital, ficando longe 
de suas famílias, com gran-
de dificuldade de locomo-
ção. Hoje, elas podem ser 
atendidas aqui”, salientou 
a secretária executiva de 
Assistência do Interior da 
SES-AM, Rita Almeida.

A implantação dos lei-
tos de uTI no interior é 
fruto de parceria entre o 
governo do Amazonas e 
prefeituras, com apoio da 
iniciativa privada.

O objetivo do Dia da Infância é fazer alusão aos 
direitos da criança à moradia, alimentação, bem-
-estar e defesa dos pequenos



  Manaus, quarta-feira 24 de agosto de 2022

REUTERS/UESLEI MARCELINO

Rebeca Vilhena redacao@emtempo.com.br |

Os Estados Unidos (EUA) 
pediram nesta terça-feira 
(23) que seus cidadãos dei-
xem a Ucrânia, por acredi-

tarem que a Rússia está se prepa-
rando para atacar a infraestrutura 
civil e governamental nos próximos 
dias, à medida que a guerra atinge 

Guerra atinge a marca 
de seis meses nesta 
quarta-feira (24)

a marca de seis meses.
O aviso seguiu-se a uma proi-

bição do governo ucraniano de 
celebrações, na capital Kiev, do 
aniversário da independência do 
regime soviético, nesta quarta-
-feira (24), devido a temores 
de um ataque. 

Líderes de dezenas de países e 
organizações internacionais par-
ticipariam, nesta terça-feira, da 
chamada Plataforma da Cri meia, 
em solidariedade à Ucrânia, no ani-
versário de seis meses da invasão 
russa. A maioria faria isso por vídeo.

No campo de batalha, as forças 
russas realizaram ataques de arti-
lharia e aéreos na região de Zapo-
rizhia, no Sudeste da Ucrânia, onde 
os combates têm ocorrido perto 
da maior usina nuclear da Europa, 
disseram militares ucranianos. 

Seis meses depois da invasão 
russa, em 24 de fevereiro, e com 
milhares de mortes e destruição 
generalizada de cidades, o conflito 
está em um impasse.

As forças russas controlam gran-
de parte do Sul, inclusive ao longo 
da costa do Mar Negro, e peda-

ços da região de Donas, no Leste. 
As perspectivas de paz parecem 
quase inexistentes. Temendo um 
aumento nos ataques russos, a 
Embaixada dos EUA em Kiev pediu 
que os cidadãos norte-americanos 
saiam se puderem. 

“O Departamento de Estado 
tem informações de que a Rús-
sia está intensificando os esfor-
ços para lançar ataques contra a 
infraestrutura civil e instalações 
governamentais da Ucrânia nos 
próximos dias”, disse a embaixada 
em comunicado.

Brasil registra mais de 3 mil casos da monkeypox

20 casos (0,6%) foram identificados entre crianças de 0 a 4 anos

Até o momento, o Brasil regis-
tra 3.896 casos confirmados de 
varíola dos macacos. De acordo 
com o Ministério da Saúde, pelo 
menos um caso confirmado foi 
detectado em 229 municípios do 
país, sendo São Paulo, Rio de Ja-
neiro e Minas Gerais os estados 
que tiveram maior quantidade 
de casos confirmados.

Os casos foram confirmados 
nos estados de São Paulo (2.528), 
Rio de Janeiro (445), Minas Ge-
rais (206), Distrito Federal (156), 
Paraná (21), Goiás (160), Bahia 
(38), Ceará (29), Rio Grande do 
Norte (18), Espírito Santo (8), 
Pernambuco (19), Tocantins 
(1), Acre (1), Amazonas (1), Rio 
Grande do Sul (61), Mato Grosso 
do Sul (16), Mato Grosso (20), 
Amazonas (15), Santa Catarina 
(59), Paraná (104), Pará (6), To-
cantins (1), Alagoas (1), Mara-
nhão (2), Paraíba (1) e Piauí (2).
Na segunda-feira (22), o minis-

tério divulgou o mais recente 
boletim epidemiológico sobre a 
monkeypox, que apresenta um 
balanço da distribuição dos ca-
sos nas regiões brasileiras e sin-
tomas mais comuns da doença.

 Entre os casos confirmados 
e prováveis, 93,2% foram regis-
trados em homens. A incidência 
maior da doença está entre a 
população de 18 a 49 anos, que 
corresponde a 2.979 dos casos 
confirmados e prováveis.

O país tem 77 casos confirma-
dos em crianças e adolescentes 
de 0 a 17 anos, uma incidência de 
3,5% das infecções. Desses, 20 
casos (0,6%) foram identificados 
entre crianças de 0 a 4 anos. 

De acordo com o Ministério da 
Saúde, a maior parte dos casos 
afeta indivíduos que se decla-
raram homens cis, com 64% dos 
registros. Por outro lado, 24,6% 
dos pacientes não declararam 
seu gênero.

Os cidadãos dos EUA devem 
deixar a Ucrânia “agora” por seus 
próprios meios, se for seguro fazê-
-lo, acrescentou. 

Embora não tenha sido a pri-
meira vez que os Estados Unidos 
emitem esse aviso, ele foi feito 
porque a Ucrânia marcará hoje 
(24) 31 anos de independência do 
domínio soviético. 

O alerta também foi divulgado 
após a morte de Daria Dugina, filha 
de um destacado filósofo russo, 
quando o carro que dirigia explodiu 
perto de Mascou, no sábado (20). 
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As forças russas controlam 
grande parte do Sul

EUA pede que cidadãos 
deixem Ucrânia por temor 
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importantes sem kimono da IBJJF. 
Eu sei que eu tenho potencial para 
isso, sei o quanto estou treinando e 
me dedicando para isso”, garantiu.

Lucas Pinheiro fez questão de de-
dicar o título do Brasileiro No Gi ao 
amigo Leandro Lo, que foi assassina-
do há duas semanas em São Paulo. 
Lucas conheceu o multicampeão 
mundial em 2011 durante uma sele-
tiva do World Pro, em Gramado. Na 
ocasião, ele fez a final do peso e do 
absoluto contra o João Miyao, que 
era parceiro de treinos de Lo. João 
venceu as duas na decisão dos juízes, 
mas a atuação de Lucas chamou a 
atenção de Leandro e do seu profes-
sor Cícero Costha, que o convidaram 
para treinar em São Paulo.

“Assim que acabou a luta eles vie-
ram falar comigo e disseram que eu 
era brabo demais, que ninguém nunca 
tinha lutado contra o João da forma 

que eu lutei. A partir dali começamos 
a criar uma amizade e o Cícero me 
convidou para treinar na academia 
dele. Eu decidi me mudar para São 
Paulo e passei a treinar com eles. O 
Leandro me ajudava muito. Às vezes 
eu não tinha dinheiro para comer e ele 
levava eu e outros atletas para comer 
e pagava tudo. Ele levava a gente para 
shopping, para restaurante e pagava 
tudo, pois sabia que a gente não tinha 
dinheiro. A felicidade dele era ver a 
gente feliz”, relembrou Lucas, que 
teve na figura de Lo a sua grande 
inspiração na arte suave.

A trajetória de Lucas Pinheiro
Lucas dos Santos Pinheiro come-

çou no Jiu-Jitsu aos 9 anos de idade 
em Manaus, no Amazonas. Na aca-
demia do Mestre Pina ele treinou 
da faixa-branca à faixa-roxa. Aos 17 
anos ele se mudou para São Paulo 

a convite de Cícero Costha, mestre 
dos irmãos Miyao e de Leandro Lo.

Após receber a faixa-marrom de 
Cícero, ele disputou o Mundial, fi-
cando com o vice-campeonato, foi 
quando recebeu uma oferta para 
dar aulas nos Estados Unidos na 
academia Checkmat.

Em 2015 ele recebeu a faixa-preta 
das mãos de Carlos Holanda, o Es-
quisito. Em 2016, dois dias antes do 
Pan-Americano, Lucas sofreu um 
grave acidente de carro que quase 
colocou um ponto final em sua car-
reira profissional. Depois de meses 
de tratamento, ele voltou a competir. 
Em 2017, o peso-galo, que estava 
radicado em Dallas, no Texas, foi 
campeão Pan-Americano No Gi, vice-
-campeão Pan-Americano de kimo-
no e ainda conquistou o bronze no 
Mundial de Jiu-Jitsu.

O ano de 2018 foi de muitas con-

Lucas Pinheiro chamou a aten-
ção por vencer Brasileiro No Gi 
da CBJJ sem sofrer um ponto 
se quer e postar vídeo emo-

cionado dedicando título ao amigo 
Leandro Lo: “Ele me ajudou muito”.

Decidimos trazer um pouco da his-
tória e feitos deste grande atleta que 
treinou com o multicampeão mun-
dial na academia de Cícero Costha, 
em São Paulo.

Tricampeão Pan-Americano No Gi, 
Lucas Pinheiro fez bonito no Brasilei-
ro de Jiu-Jitsu Sem Kimono da CBJJ, 
que aconteceu no dia 14 de agosto, 
no Rio de Janeiro. Lucas que luta no 
peso-pluma teve uma performance 
irretocável ao derrotar seus três ad-
versários e não sofrer nenhum ponto 
na competição.

Radicado em San Diego, na Cali-
fórnia, o faixa-preta da Atos Jiu-Jitsu 
estava treinando há cinco semanas 
com os atletas da equipe que estão se 
preparando para o ADCC, que acontece 
em setembro em Las Vegas, Estados 
Unidos. Diante do bom rendimento 
no treinamento, ele nos contou que 
decidiu fazer a sua estreia no Brasileiro 
de Jiu-Jitsu como faixa-preta.

“O Brasileiro era um evento que 
eu nunca tinha lutado na faixa-preta. 
Nem de kimono e muito menos sem 
kimono. Eu estava me sentindo muito 
bem preparado e achei que era hora 
de participar do evento. Estou trei-
nando há cinco semanas sem kimono, 
ajudando alguns amigos da academia 
que vão lutar o ADCC. A Atos é a equipe 
com o maior número de atletas no 
ADCC, então o treino está sendo muito 
intenso. E isso me ajudou muito para 
o Brasileiro No Gi. Tive uma grande 
performance, não levei nenhum ponto. 
Estou muito feliz com o trabalho físico, 
técnico, nutricional e psicológico que 
estou fazendo”, disse Lucas, que agora 
vai em busca de completar o Grand 
Slam sem kimono da IBJJF.

“Eu já ganhei três vezes o Pan-
-Americano No Gi e agora o Brasileiro 
No Gi. O meu próximo objetivo é lutar 
o Europeu No Gi e depois o Mundial 
No Gi. E vou lutar o Pan No GI nova-
mente esse ano. Quero fechar o ano 
conquistando todos os torneios mais 

Lucas Pinheiro fez ques-
tão de dedicar o título 
do Brasileiro ao amigo 
Leandro Lo

EVENTO ESPORTIVO
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Circuito Sesc de Corridas será realizado no dia 12 de novembro 
O Sesc Amazonas realiza no 

dia 12 de novembro o Circuito 
Sesc de Corridas com a Meia 
Maratona de Revezamento. A 
prova acontecerá em circuito 
fechado, com prova de 21 km, na 
área interna do Sesc Balneário 
(avenida Constantinopla, n.288, 
bairro Alvorada), sob qualquer 
condição climática. 

As inscrições serão abertas no 
dia 8 de setembro e divulgadas 
no site www.sesc-am.com.br .

As provas serão disputadas, 
a partir das 17h, nas categorias 
individual, revezamento em du-
pla, revezamento em quarteto 
e PCD. 

Na modalidade “caminhada”, a 
distância da prova é de 3 km e 
a largada será às 16h. Também 
haverá circuito para crianças, 

conforme explica o coordena-
dor de lazer do Sesc AM, Kilson 
Costa.

“A categoria infantil será de 
acordo com a faixa etária. Por 
exemplo, para crianças até 4 
anos, a distância pré-determi-
nada será de 40 metros. De 5 
a 6 anos, 60 metros. De 7 a 8 
anos, 80 metros. Até chegar na 
última categoria kids que é para 
participantes entre 13 e 14 anos, 
com distância de 500 metros”, 
explica.

A Meia Maratona Sesc de Re-
vezamento será disputada com 
distâncias pré-determinadas 
de 6,097 km para o primeiro 
corredor de cada equipe e 5 
km para os demais corredores, 
na modalidade quarteto. Para 
a dupla, serão 11.097 km para o 

primeiro corredor e 10k para o 
segundo corredor. 

A prova é composta pelas se-
guintes modalidades: Individual 
(a partir de 18 anos), caminhada 
(a partir de 14 anos), quarteto co-
merciário/dependentes (a par-
tir de 14 anos), quarteto aberto 
(a partir de 14 anos), quarteto 
aberto master (a partir de 50 
anos), dupla aberta (a partir de 
16 anos), PCD visual (a partir de 
16 anos) e PCD cadeirante (a 
partir de 16 anos). 

Os atletas menores de 18 anos 
deverão apresentar autorização 
por escrito dos pais ou respon-
sável legal. 

Os três primeiros colocados 
de cada categoria receberão 
troféus. Todos os participantes 
receberão medalha.

REPRODUÇÃO

As inscrições serão abertas no dia 8 de setembro

Raio-X de Lucas Pinheiro, 
campeão no Brasileiro de jiu-jitsu

quistas e mudanças para o faixa-
-preta Lucas Pinheiro. Após um bom 
primeiro semestre, quando conquis-
tou alguns opens da IBJJF e foi me-
dalha de bronze no Pan-Americano, 
o manauara decidiu se juntar à equi-
pe Atos, liderada pelo multicampeão 
André Galvão, e viu o seu Jiu-Jitsu 
evoluir ainda mais.

“Fazer parte da Atos foi, sem dú-
vidas, uma das melhores escolhas 
que eu já fiz na minha carreira. As 
orientações dos meus mestres são 
excelentes, tanto na parte do trei-
no quanto na mental. O André e a 
Angélica são exemplos de atletas, 
empresários e seres humanos que 
me inspiram diariamente”, avaliou.

Na equipe Atos ele faturou seus 
principais títulos, entre eles o Pan-
-Americano da IBJJF, conquistado em 
2020. Ele bateu na trave em 2016, 
2017 e ficou em terceiro em 2018. 
Quase cinco anos depois, ele final-
mente atingiu um dos seus grandes 
objetivos na carreira, que era chegar 
ao lugar mais alto do pódio do segundo 
evento mais importante da arte suave. 
“Aquela conquista representou muito 
para mim. Foram quase cinco anos de 
muita dedicação para alcançar esse 
objetivo”, contou Lucas, que também 
foi campeão do Abu Dhabi Grand Slam 
e do AJP Ásia Continental Pro.

Abu Dhabi e ONE Championship
A carreira de Lucas Pinheiro decolou 

desde que chegou à Atos Jiu-Jitsu. 
Suas performances nas principais 
competições da arte suave renderam 
a ele um convite para representar o 
time Baniyas Club, em Abu Dhabi, 
onde foi campeão do Abu Dhabi Te-
ams e do President’s Cup. E, recen-
temente, ele assinou contrato com o 
ONE Championship, maior evento de 
MMA da Ásia, que abriu uma divisão de 
grappling e contratou Lucas para ser 
uma das estrelas da companhia. Além 
do grappling, Lucas tem interesse em 
lutar MMA na organização no futuro.

“Estou muito feliz com tudo o que 
vem acontecendo na minha vida. Me 
sinto muito valorizado como atle-
ta de Jiu-Jitsu. Passei por muitas 
coisas na minha vida até chegar a 
esse momento especial que estou 
vivendo. Depois de muito perrengue, 
hoje tenho uma vida estabilizada, 
construí uma família linda, que me 
apoia sempre, estou em uma grande 
equipe e agora vou lutar em uma das 
maiores organizações de artes mar-
ciais do mundo. Só tenho a agradecer 
a Deus e a minha família”, concluiu.

di_forero@hotmail.com / amaral.mfc@gmail.com
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DIVULGAÇÃO

 O espetáculo tem duração de uma hora, com entrada gratuita
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João Gomes 
é confirmado 
no Rock in Rio

EVENTO  

O cantor João Gomes 
foi confirmado para se 
apresentar no Rock in Rio 
2022. Ele será o primeiro 
nome do piseiro (estilo 
musical surgido no Esta-
do da Bahia, derivado do 
forró) a cantar no festival.

Gomes se apresentará 
em 4 de setembro, dia que 
contará também com os 
shows de Pedro Sampaio, 
Baco, Mc Dricka, Lagum 
e Terno Rei no mesmo 
palco.

“Quero aproveitar e 
convidar todos os meus 
fãs para votarem na músi-
ca que querem que eu in-
clua no setlist. Vai ser um 
show totalmente intera-
tivo e com participação do 
início ao fim do público”, 
disse comunicado divul-
gado pela assessoria do 
artista de 20 anos.

No início do mês, ele 
reuniu 150 mil pessoas 
para a gravação do seu 
novo DVD, no Marco Zero 
do Recife. O Rock in Rio vai 
ser realizado nos dias 2, 3, 
4, 8, 9, 10 e 11 de setembro. 
Iron Maiden, Post Ma-
lone, Justin Bieber, Dua 
Lipa, Guns N’ Roses, Col-
dplay e Green Day são os 
headliners desta edição.

Edição 2022
Após dois anos de pan-

demia, o Rock in Rio volta 
a ser realizado na cida-
de do Rio de Janeiro. A 
organização do evento 
apresentou o Palco Mun-
do, a principal e a maior 
estrutura para os shows 
do festival. 

A novidade é que o palco 
será feito em aço, com es-
trutura reutilizada e 100% 
reciclável.   

Garantir a sustentabili-
dade e envolver todos os 
parceiros nessa política 
é uma das metas fixadas 
pelo festival. 

   EM TEMPO

O 10º Festival de Dança do 
Amazonas (FAD), em Ma-
naus, segue até domingo 
(28), com apresentações 

de 18 companhias em espaços 
como: Teatro Amazonas, Teatro 
da Instalação, Centro Estadual 
de Convivência da Família Padre 
Pedro Vignola, Largo de São Se-
bastião, Parque Rio Negro, entre 
outros. A programação é gratuita.

Como parte da programação, o 

Djuena Tikuna apresenta espetáculo no Teatro Amazonas
A cantora amazonense 

Djuena Tikuna, referên-
cia da música indígena no 
país, apresenta-se nesta 
quarta-feira (24), às 20h, 
com o espetáculo “Torü 
Wiyaegü” no palco do Te-
atro Amazonas. 

O concerto celebra os 
cantos da maior nação 
indígena da Amazônia, o 
povo Tikuna.

A apresentação conta 
com um repertório emba-
lado nos sons ancestrais, 
que se conectam ao fu-
turo, por meio dos artistas 
Tikuna, que se expressam 
na contemporaneidade.

O espetáculo marca 
também o lançamento do 
novo trabalho da artista, 
composto por livro, álbum 
e documentário, com par-
ticipação de outros artistas 
indígenas de Manaus e do 

Alto Solimões, represen-
tando várias gerações e o 
futuro da música Tikuna.

Com o intuito de co-
nectar o público à an-
cestralidade dos povos 
originários, o concerto é 
um ritual de celebração 
que conta com projeções 
visuais para possibilitar 
ao espectador a imer-
são em um território de 
identidade, por meio de 
paisagens sonoras.

Promovido pela Secre-
taria de Estado Cultura e 
Economia Criativa, o es-
petáculo tem duração de 
uma hora, com entrada 
gratuita, por ordem de 
chegada e livre para todos 
os públicos.

A artista
Djuena desenvolve sua 

arte desde muito nova, 

ao acompanhar as ma-
nifestações culturais dos 
paremtes no rituais de 
luta do movimento indí-
gena amazônico. 

Qunado  já morava em 
Manaus, descobriu o te-
atro através da peça “An-
tes  quando o mundo não 
existia”, um mito indígena 
adaptado pela Companhia 
de Teatro Virória Régia, do 
diretor Nonato Tavares. 

Ela é a primeira jornalista 
indígena formada no Ama-
zonas e como paletsrante 
tem dividido  suas impres-
sões sobre a temática da 
musicilidade indígena e 
todo esse universo cultu-
ral produzido pelos povos 
originários. 

A artista também vem 
construindo carreira par-
ticipando de eventos do 
movimento indígena. 

Ao todo, 20 apresenta-
ções serão realizadas 
durante o FAD

CONCERTO

Festival de Dança 
com programação gratuita 
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REPRODUÇÃO 

Para participar, os 
interessados devem se 
inscrever no Instagram @
festivalamazonasdança

Palácio da Justiça recebe oficinas, 
mesas-redondas, palestras e de-
bates. Para participar, os interes-
sados devem se inscrever no Ins-
tagram @festivalamazonasdança.

Ao todo, 20 apresentações se-
rão realizadas durante o FAD, 
sendo 18 de companhias contem-
pladas e duas convidadas

Entre as apresentações da se-
mana acontecem nesta quarta-
-feira (24) os espetáculos “Kre-
bs”, do Fragmento de Rua, e 
“CorpoObjeto”, de Mara Pacheco. 
A programação tem início às 19h.

O Largo de São Sebastião, na 
quinta-feira (25), às 17h, rece-
be o espetáculo “Sobrevivência”, 
de Wilhan Santos. No Teatro da 
Instalação, a partir das 19h, o 

público vai conferir os espetá-
culos “Roxin”, da Bboy Roxin, e 
“C.R.O.N.O.S”, de Lucas Rocha.

Na sexta-feira (26), às 17h, o 
Centro de Convivência Padre 
Pedro Vignola, na rua Tupinam-
bá, Cidade Nova, será palco de 
“Fria Lousa”, da Cia Expressão & 
Vida. No mesmo dia, sendo que 
no Teatro da Instalação, a partir 
das 19h, é a vez de “Francinny, o 
sonho de uma eterna Rainha”, do 
grupo Rainhas da Diversidade, e 
“Beatriz”, do Ateliê 23.

Já no sábado (27), às 17h, na 
calçada da rua José Sarmento, 
atrás da Santa Casa de Misericór-
dia, no Centro, acontece a per-
formance “Corpos-Troncos-Etc 
Jaz”, da Cênica Corporal Uma. E, 

a partir das 20h, o Teatro Ama-
zonas apresenta os espetáculos 
“Sobrevoos e Quedas”, de José 
Arenas, e “Da pele pra dentro”, 
de Breno Rodrigues.

No último dia do festival, do-
mingo (28), às 17h, o Parque Rio 
Negro, na rua Beira Mar, São 
Raimundo, recebe “Imigra Bre-
aking”, de Adriele Albuquerque. 
O Teatro Amazonas, a partir das 
19h, será palco do encerramen-
to da temporada com “Revolu-
ção Farroupilha Entre Amores e 
Guerra”, do Centro de Tradição 
Gaúcha Rancho Manauara, e a 
participação do grupo convidado 
do festival, Poona Dance, com o 
espetáculo “A Índia Mística e o 
Coração Onde Habita”.
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Maza Lopes

Ricardo e Heloísa Benzecry

Daniel, Bernardo e Mercedes Serruya

Dina, Bernardo, Ricardo 
e Ana Clara Birman Beça

Hellen Benzecy Dib

Marcelo, Márcia e Sofia Chatah

Andrea e Maurício Sampaio

Layla e David Benzecry

Bernardo Bensoussan Serruya, 
em separado, com as leis da Torá.

Elisabeth Leisnner, Daniel, Esther, Rui e André Serruya

Karina e Luiz Salama

Cley e Frank Benzecry, Anne Benchimol

Frank, Samuel, Cley e Merita Benzecry

Julia Serruya e Lourdes Bensoussan

Cecília Benzecry

Ricardo, Merita e Samuel Benzecry

Alba e Davis Benzecry

Gabriela, Elane e Giovani Storino

André e Nara Serruya

Nathan, Samuel e Hadba Tairara Tayah

mazalopes@aol.com

  BAR MITZVAH 
Essa festa hebráica marca a maioridade religiosa do garoto judeu - JESUS CRISTO ensinou os 

sábios, segundo a Bíblia - que é avaliado a partir dos 12 anos. è linda a cerimônia. Os jovenzinhos 
estudam a Torá, o livro sagrado, e participam da reza com todos os varões, no dia consagrado à 
apresentação na Sinagoga, aqui, foi na Beth Yaacov Rebi Meyr e depois foi servido o coquetel no 
hall do templo judaico, quinta-feira passada. No final da cerimônia, as mulheres jogam bombons 
no Bar Mitzvah Do. Os bombons representaram o desejo de doces e prósperos caminhos na vida 
do Bernardo Bensoussan Serruya. Mazal Tov!!

...seguindo as come-
morações do Bar Mit-
zvah do Bernardo Ben-
soussan Serruya, o filho 
lindo da Mercedes e 
Daniel, teve, no sába-
do, no Ephigênio Festas 
o jantar delicioso e far-
to. O lugar estava lin-
do, o azul-marinho com 
a ruma de rosas, lírios, 
gérberas, crisântemos, 
tudo branco em cache-
pots altos e os lustres 
de cristais, fizeram do 
salão de festa lembrar 
de filmes que retrata-
ram a fidalguia do povo 
judeu. As danças, os 
costumes, a juventude 
participativa - ninguém 
tinha cabelo rosa - tudo 
contribui para festejar 
e muito. Aliás, é mui-
to, também, lisonjea-
dor estar e participar de 
momentos célebres de 
gente da melhor estirpe. 
Mazal Tov, Bê!!

Mercedes e Daniel Serruya, Elisabeth Leissner, Esther e Rui, Bernardo, 
Alice, Anne, Nara e Julia Serruya

Dina e Ricardo Turenko 
Beça, 

Yvan e Dennis Benzecry
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No futebol, é comum dizer que 
todo treinador tem um problema 
bom, quando conta com dois cra-
ques para a mesma posição no time.

Na Globo, o pendurar de chuteiras 
do Galvão Bueno, no final da Copa 
do Catar, sem dúvida será um mo-
mento bem significativo, por toda 
a história que ele representa, mas 
que também não pode ser avaliado 
como nada do outro mundo.

Dois grandes fatores devem 

ser considerados.

O primeiro deles é que o Gal-
vão, realmente, teve sempre 
uma voz importante em vários 
campeonatos, mundiais, F1 e 
olimpíadas, mas não foi um al-
guém tão presente, de uns anos 
para cá, nas transmissões do 
futebol. Quando aparecia, apa-
recia só na boa, no final de uma 
ou outra competição qualquer.

Este trabalho ficou mais a car-

go de Cleber Machado e Luís Ro-
berto, aqueles que, a partir do 
ano que vem, serão naturalmente 
escalados para as coberturas dos 
principais eventos.

Profissionais já conhecidos, de 
grande valor e que poderão mui-
to bem dar conta desse recado. 
E nem há informação se um será 
mais titular que o outro, mas o 
fato é que são   dois craques para 
a mesma posição. Sorte da Globo 
de poder jogar a camisa pra cima.

Vai lá
André Tal irá representar o 

jornalismo da Record, em Nova 
York, na cerimônia que irá anun-
ciar os vencedores do Emmy no 
dia 28 de setembro.

A reportagem que revelou a 
sua luta contra o Parkinson, exi-
bida no “Domingo Espetacular”, 
concorre na categoria “Current 
Affairs” (Atualidades).

Designer
Além de atingir altos índices de 

audiência na segunda-feira com 
a entrevista de Jair Bolsonaro, o 
“Jornal Nacional” também cha-
mou atenção pelo cenário do 
evento, alvo de elogios.

Trabalho este do diretor de 
Ilustração e Arte, Alexandre Ar-
rabal, responsável pelo cenário 
e visual dos programas jornalís-
ticos e esportivos da casa.

Ausência confirmada
Nesta quinta-feira, começam 

as sabatinas no “Jornal da Ma-
nhã” da Jovem Pan.

Pela ordem, Ciro Gomes, Simo-
ne Tebet e Jair Bolsonaro. Lula 
cancelou. As entrevistas serão 
conduzidas por Adriana Reid e 
Daniel Caniato.

Premiada
A brasileira Camilla Caran-

dino levou o prêmio de me-
lhor atriz coadjuvante no Seoul 
WebFest, pelo seu trabalho  

em “Desnorteados”.

O SWF é considerado o maior 
festival de webseries da Ásia e 
teve a sua última edição reali-
zada entre os dias 18 e 20 pas-
sados.

Reforços
Protagonizada por Miá Mello, 

Kiko Pissolato, Gabriella Sarai-
vah e Daniel Botelho, a série 
“Tudo Igual...SQN”, produzida 
pelo Disney+, vem com reforços 
na segunda temporada.

Estão confirmadas também as 
participações de Rocco Pitanga, 
Antonio Pitanga, Natallia Rodri-
gues, Gabriel Isaac, Camila Ca-
margo e Luisa Saro.

Presta atenção
Como mesmo erro vem se 

repetindo em todas as nove-
las, a Globo, com certeza, não 
dá muita importância para isso.  
Mas deveria

Em “Mar do Sertão”, a nova 
das 18h, como “Ator Convidado”, 
aparecem os nomes de Enrique 
Diaz, Caio Blat, Welder Rodri-
gues e Érico Brás. “Atores Con-
vidados”, por favor.

Fissura
Agora, com a chegada do Ron-

nie Von, além de outros movi-
mentos que serão inevitáveis, 
está na hora da Rede TV!, como 
toda e qualquer televisão, ter 
um diretor artístico responsável.

DIVuLGAçãO

Aposentadoria do Galvão não será 
nenhum problema do outro mundo

DIVuLGAçãO

Desde a saída da Juliana Al-
gañaraz, ninguém foi oficializa-
do no posto.

Mesma coisa
Também em se tratando de 

Rede TV!, e aí já é um caso mais 
grave, falta alguém para tocar a 
sua programação. Pensar na gra-
de como ela deve ser pensada.

Por enquanto, Roberto Mar-
tins está quebrando o galho nas 
duas. Não dá.

Um ajuste
Em relação à entrada de Malu 

Falangola em “Reis”, tudo certo.

Mas é necessário um ajuste. 
Ela irá aparecer, na verdade, na 

CANAL 1

TV Tudo

Por: Flávio Ricco  |  Colaboração: José Carlos Nery

• O documentário “O Cine-
ma das Mulheres”, dirigido 
por Vanessa de Araujo Sou-
za, chega ao Curta!. Nesta  
quarta, 22h20...

•... Um dos destaques é a 
presença de Ruth de Souza, 
falecida em julho de 2019. 
O filme registra a última  
entrevista dela.

•Nada oficial ainda, mas a 
coluna pode garantir que Mar-
lene Mattos será mesmo uma 
peça importante na estreia do 
Ronnie Von na Rede TV!...

•   ... Algo que ainda vem sendo 
ajustado, mas que vai rolar com 
absoluta certeza...

•... Especialmente na fase de 
implantação e lançamento do 
programa...

•... É importante contar 
com apoio e participação 
de pessoas que entendem  
de televisão.

•  A próxima edição do maior 
rali do mundo, “Sertões”, pro-
duzido pela LiveSports, vai de 
26 deste mês a 10 de setem-
bro, agora com transmissão 
de mais de 75 horas ao vivo 
no YouTube...

•... Neste ano, promes-
sa de uma cobertura mais 
robusta, com o dobro de  
colaboradores...

• ... Serão cinco cinegrafis-
tas, dois operadores de drones, 
seis produtores, duas equipes 
na Central Técnica...

•... E os repórteres Suzi Mar-
tins, Jackson Pinheiro, Christiane 
Mussi, Alê Oliveira e Thiago Alves.

C´est fini
A quinta temporada da série 

“Cobra Kai” tem estreia marca-
da para 9 de setembro. um dos 
protagonistas, o jovem Xolo 
Maridueña, passou férias no 
Brasil ao lado de Bruna Mar-
quezine, seu par romântico no 
filme “Besouro Azul”(2023). 

Então é isso. Mas amanhã 
tem mais. Tchau!

Bate Rebate

quinta e sexta temporadas da 
série. E não na quarta.

Voando
A segunda temporada de “Bom 

dia, Verônica”, com Tainá Mül-
ler, Reynaldo Gianecchini e Klara 
Castanho, já é considerada uma 
das produções brasileiras mais 
assistidas da Netflix no mundo.

Entre os envolvidos, em es-
pecial o time de diretores Iza-
bel Jaguaribe, Rog Souza e José 
Henrique Fonseca, a certeza de 
que haverá também uma tercei-
ra, uma quarta...

Palestra
A empresária Leila Pereira 

será uma das atrações do “Faus-

tão na Band” nesta sexta-feira. 

Mari Fernandez e Tierry tam-
bém estarão no programa. 

Segunda temporada
A Globo estreia nesta quinta-

-feira a segunda temporada da 
série “Ilha de Ferro”. Maria Ca-
sadevall, como Júlia, a ex-ge-
rente da plataforma PLT-137, é 
um dos destaques:

“O público vai acompanhar 
um pouco mais da vida pesso-
al de cada trabalhador da pla-
taforma. A série também se 
desdobra na vida em terra, nos 
conflitos, nas relações do lado 
de cá das personagens”, conta  
Casadevall à coluna. 

DIVuLGAçãO
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